
我和音乐 

（张昭，16 岁，出生后即来加拿大，在佳华学校坚持学习汉语十年。本文获首届

佳华杯作文比赛中学组二等奖。） 

 

我从小就觉得音乐很好听，也一直佩服音乐家。音乐家给人们带

来欢乐，可以让人轻松。奇妙的是不同的音乐家演奏同样的音乐，这

个音乐可以有不同的色彩，给人不同的感受。比如，贝多芬的月光曲，

有的人演奏得轻松，浪漫，而有的人演奏得沉重，悲伤。还有，不同

的乐器也可以给同样的音乐一样新的感觉。又比如，我们可以用小提

琴拉“梁祝”，也可以用钢琴弹奏它，前者给人以流水行云的感觉，

后者让人有活泼跳跃的感觉。 

我也非常喜欢笛子的声音，它吹出来的音乐明亮，清脆，象小溪

在欢快的流动。我还喜欢竖琴，它的声音给人一种神秘和悠远的感觉，

好像是天神在为人们演奏。 

我很佩服音乐家和乐手。小时候，听到我表姐和她的朋友们弹钢

琴，我很羡慕。每次听的时候，我觉得她的手指能在钢琴上飞快地弹

奏，很了不起，她弹的音乐也很美。从那时起，我就想学钢琴，但我

知道把钢琴学好不是一件容易的事，需要很多的勇气和刻苦的练习。 

刚开始学钢琴的时候，我觉得很枯燥，每天都要练音阶，练习曲，

手指练习，等等。但过了一段时间，老师就让我练真正的曲子，比如

简化的巴赫的小夜曲，莫扎特的华尔兹或贝多芬的小奏鸣曲等，这时，

我觉得弹钢琴更有意思了。我越来越觉得会弹奏一样乐器，是很了不

起的事，因为音乐可以在我紧张的时候使我放松，在我不愉快的时候

让我高兴，在我烦躁的时候，使我平静下来。 

现在，我的学习很忙，只能断断续续地学钢琴，而且只弹我自己

觉得好听的曲子。我伤心时，喜欢弹比较慢的音乐，高兴时，喜欢弹

活跃的音乐。我一直认为音乐能够把人的心情表达出来。如果一个演



奏家演出的那一天心情不愉快，叫他演奏一首轻快或幽默的曲子，听

众就会觉得缺了一点什么。 

我想，音乐在人们生活中必不可少。听自己喜欢的音乐是一种享

受，一种欢乐。 


